
  日本中国友好協会大阪府連合会 

 2020年度の活動報告と 
    2021年度のすすめ方 

2021.7.11 大阪府連第67回大会 



は じめ に 

 第70回全国大会は次のように情勢を全面的に分析しました。日中友好運動を進めるときに
広い視野を持つことのできる指針として学び、活用していきましょう。 

１．新型コロナウイルス感染拡大と新しい国際協力 

２．日本の国内情勢と外交 

 ⑴ 歴史改ざんの動き ⑵ 自由を脅かす権力の介入 ⑶ 憲法改悪に向けての動き 

 ⑷ 「日 米同盟」と対中包囲網 ⑸ 「核兵器禁止条約」への態度 

３．日中両国関係 

 ⑴ 尖閣諸島問題 ⑵ 民間交流 

４．中国の動き 

 ⑴ コロナ対応 ⑵ 外交問題 ⑶ 経済の動向 

 ⑷ 香港問題 ⑸ 台湾問題 ⑹ 中国の民族問題、人権問題 
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 現在、ワクチン接種が高齢者層から現役層に移行する初期にあって、コロナ危機がまだ
渦中にあるにも関わらず、菅政権はIOCとともにオリンピック、パラリンピック開催を
強行しようとしています。国民の不安と開催中止の声は無視されています。成田を経て
大阪に到着したウガンダ選手に対する空港検疫や泉佐野市への移動と滞在はズサンその
もので、感染者や日本側対応者を含む濃厚接触者への管理責任も曖昧、このままではク
ラスター発生も懸念されています。 

 日中大阪府連会員で「大阪・長谷川テル顕彰の会」の事務局も、共に担って頂いていた
塩田一行さん（治安維持法犠牲者の国家賠償要求同盟大阪府本部事務局長）が、コロナ
感染が判明したにも関わらず自宅待機、ご家族が必死の要請を繰り返し、入院できた時
は重症化同然、入院3週間目に治療の甲斐なく亡くなりました。大組織を束ね責任感強
く、ユーモアたっぷりの仲間の急逝にガックリ。重症病床も中等病床も不足、保健所軽
視の医療衛生行政で、未だに全国最多の死者を記録し続ける維新政治破綻の犠牲者と言
っても過言ではありません。 

 大阪革新懇はアピール＜「オリンピック憲章」にも反する東京五輪の夏開催を中止し、
コロナ対策に全力を注ぐことを求めます＞の賛同者を募り、6月末に公開しました。 
府市民の声に背く自公政権と維新政治ストップ、反歴史的な教育ノーを掲げる大阪の民
主団体、戦争展や南京の記憶をつなぐ運動進める市民団体とともに、日中不再戦・平和
と民主主義のために大きな一歩を踏みだしましょう。 
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2020年度の役員体制 

 常任理事会（13名） 

  会 長  渡辺武     副会長  山本恒人 

  理事長  松尾豊     副理事長 片山英徳 

  事務局長 近藤好幸    事務局次長 澤野井公夫 

  常任理事 恒岡正勝 松原弥寿夫 石井勉 平松悦雄 

     浅田美奈子 西脇義彦 浜正幸 

 理事（18名） 

    浅田勝美 荒崎博 上村康夫 尾中妙子 栗山俊子 小部修 早乙女実 
   坂手日登美 佐藤倫理 土井一正 西澤信善 登り山和希 藤崎光子 

 藤田大輔 前田尋 森西武志 長山瑛子 高田佳誉子 （下線部承認） 

 会計監査 伊藤滋高・西本博文 

 顧問  藤後博巳・石川元也・小林徳子        参与 西村成雄・村田はな子 
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2021年度大会で選出された役員 

 常任理事会（13名） 

  会 長  渡辺武     副会長  山本恒人 

  理事長  松尾豊     副理事長 片山英徳 平松悦雄 

  事務局長 近藤好幸    事務局次長 澤野井公夫 

  常任理事 恒岡正勝 松原弥寿夫 石井勉  

     浅田美奈子 西脇義彦 浜正幸 

 理事（18名） 

   浅田勝美 荒崎博 上村康夫 尾中妙子 栗山俊子 小部修 早乙女実 
   坂手日登美 佐藤倫理 土井一正 西澤信善 登り山和希 藤崎光子 

 藤田大輔 前田尋 森西武志 長山瑛子 高田佳誉子  

 会計監査 伊藤滋高・西本博文 

 顧問  藤後博巳・石川元也・小林徳子        参与 西村成雄・村田はな子 
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1.不再戦・平和、友好活動 
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不再戦月間企画 

教科書問題講演会 

 2020年企画は、７月の府連大会で「不再戦・平和を掲げる
日中友好協会が、教科書採択に関して明確な方針を持ち、先
頭に立って取り組んでほしい」との発言を受けて教科書問題

に取り組みました。 

 取組みのスタートとして、教科書問題を考える講演会を10

月10日国労会館で開催。第１講義は「中学教科書採択報告と
教科書記述の現段階」を元中学校社会科教員の相可文代さん
が、第２講義は「アジアの近代と歴史教科書」を副嶋昭一和
歌山大学名誉教授が、それぞれ60分講義されました。当日は
思ったより参加が少なかったのですが、お二人の講師のわか
りやすい説明と、歴史認識での重要ポイント指摘で、参加者
の理解が深まり「諦めず、怠けず運動を続けること」と継続
した運動の大切さが強調されました。 

 



ひきつづき、3つを柱に取り組んでいます。 

改憲許さず 

長谷川テル女史 

反
戦
放
送 

長谷川テル顕彰活動 
 
旧日本軍毒ガス遺棄問題 
 
「南京の記憶をつなぐ」活動 
 
「アジアから問われる日本の戦争」展 

旧日本軍の毒ガス禍 
今も。中国に50万発！ 



長谷川テル顕彰の会  担当者会議 

 １月２７日に打ち合わせ会議開催し、下記のことを確認しました。 

 

 1）「望郷の星」上映運動を確実に取り組む 

   関東方面にての上映会をサポートおよび西支部にて３月に実施。 

 

 2）テル紹介にＤＶＤ，朗読会、歌等の披露していく。 

   写真版をあらたにラミネートして貸し出し出来るようにしました。 

 

 3）全集刊行委員会を発足させ、刊行のイメージを膨らませ、紙媒体で発行
予定。現在の進捗状況を見ながら進めています。 

 

 ４）５月４日～５日に開催の第2回「アジアから問われる日本の戦争展」に
パネル展示と「望郷の星」上映予定でしたが、コロナ禍で延期となり、実
施できませんでした。 

9 



南京の記憶をつなぐ2020・2021 
      

1） 昨年、１２月５日にエルおおさか南館5階ホー
ルで予定していましたがコロナ禍にて中止。 

 昨日、7/10に大淀コミニティセンターにて、伊
賀俊哉さん（都留文科大学教授）を講師に「中国
国民政府の戦犯追及方針と南京裁判」のテーマで
講演会を行いました。 

 

＊「アジアから問われる日本の戦争」展 

 ５月４日～５日、エルおおさかにて開催予定で
したが、コロナ禍で延期となり、実施できませ
んでした。 

  今年の開催は未定ですが、日中関連では、長
谷川テル以外にも堺支部から毒ガス関係等、箕
面グループから「伊田助男」（反戦兵士）展示
会が予定されています。 
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堺・東大阪戦争展 

 （2020年分です） 
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友好交流活動 

2021/8/9 
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何振良中国駐大阪前総領
事（大使級） 

中国総領事館との交流  8月26日、何振良総領事は日中友好協会大阪府連合会
会長の渡辺武氏と会見し、張玉萍副総領事、山本恒人連
合会副会長、松尾豊理事長らも同席しました。 
 何総領事は連合会一行の来館を歓迎して、次のように
述べました。 連合会は長期に渡り中日友好と平和・反戦
の理念を堅持し、積極的に中国語講座、学習会、映画鑑賞
会などの交流イベントを開催したり、グループを組織して
中国を訪問するなど、中日の地方・民間交流の推進、両国
民の相互理解や信頼の強化に向けて、立派な役割を果し
てくれました。これを高く評価したいと思います。 

（中国駐大阪総領事館のホームページより） 
＊何振良総領事（大使級）に代わって、今年6月より、薛剣
総領事（大使級）が着任されています。 

 

薛剣中国駐大阪現総領事 

（大使級）2021/6/29着任 



14 
帰国者との交流では、毎年秋に
開催される、「中国残留邦人へ
の理解を深める集い」に役員を
中心に参加しています。 

 写真は2019年11月のつどい
の後の交流会。 

2020年、2021年の府連「春節
のつどい」は残念ながら、「
新型コロナウイルス」の感染
拡大防止のため、中止となり
ました。秋の観月祭などの行
事を計画して交流したいと思
っています。 



北東アジアの平和と友好の旅 （2019年の写真です） 

（  ウズベキスタン 9/27-10/2  ２８名） 

 他団体と共催で５回目の取組みとなりました。日本人２万
数千名のシベリア抑留と、高麗人・スターリンによる強制移
住の歴史を学び、二度とあってはならぬと平和の思いを強く
しました。 

 

６回目となる2020年度は、台湾を観て沖縄を考えると
して、近代日本のはじまりを知る旅を計画していまし
たが、コロナ感染拡大、出入国規制で中止しました。 
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2021/8/9 
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安倍首相、
文科大臣に
、外国人留
学生への給
付「差別」に
抗議し、学
業と雇用を
守ることを
強く求める
要請しまし
た。 

 政府は19日の閣議で、新型コロナウイルスの影響で経済的に困窮する大学生などに,

「学びの継続」のための『学生支援緊急給付金』制度を創設し、最大20万円を支給する
支援策を決定しました。 

 しかし、対象学生要件で、留学生については「学業成績が優秀な者」を条件としていま
す。「日本に将来貢献するような有為な人材に限る」ためだとしていますが、「緊急給付
金」制度創設の趣旨は、困窮した学生の「学びの継続」が目的であり、留学生だけに厳
しい要件を設け、差別することは許されません。 

政府は日本を世界により開かれた国とし、アジア、世界の間のヒト・モノ・カネ、情報の流
れを拡大する「グローバル戦略」を展開する一環として策定した2008年の「留学生30万
人計画」は、当時12万人ほどだった留学生を、2020年を目途に受入れを目指し、目標達
成しました。 

日本の各地においても地域活性化につなげようと留学生支援を行ってきました。留学生
の多くは、在留資格外の活動として認められたアルバイトで学費や生活費を捻出しつつ
学び、事実上の労働力として人手が不足する現場を補ってきました。新型コロナウイル
スの影響で、外出自粛や休業の要請で窮地に追い込まれているのを知りながら、放り出
すような対応を取ることは許されません。 

一般の学生と区別なく手を差し伸べる責務があるはずです。留学生だけでなく、日本で
働く外国人の多くが雇用の不安定さから困窮に直面しています。政府が推進してきた外
国人の受け入れを促進する政策の責任を踏まえて、日本で生活する外国人の学業と雇
用を守り、生存権を保障することを強く求めます。 

2020年5月28日 

 日本中国友好協会大阪府連合会（会長 渡辺 武） 
 



2.中国への関心に応え、府民の中に 

 広げるための活動 
18 



 多彩な文化活動の発展 

伝統と創造 

您 好 ！   Nin Hao！ 



中国語講座 

 112期がコロナウイ
ルスまん延で延期し
6月に開講。 

初心者から上級者ま
で、 18クラスに分か
れて、きめ細かい指
導を行っています。 

 114期は、感染対策
をしっかりして、4
月から開講していま
す。 
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21 太極拳普及活動 

 
 
 

全大阪で25教室500人が 
週一ペースで持続的活動 
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太極拳 新春初稽古 



切り絵で創る干支の 
  講習会開催 

23 

    西支部のみなさん（2020） 

お見事！ 

初夏恒例「うちわ」
講習会は、 
今月25日に開催 



プロのきりえ展 
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 協会会員、役員としても活躍する、きりえ作家の前田尋さん、近藤好幸さんのき
りえ展も開かれました。 

 前田尋さんは「冬景きりえ展」他。近藤好幸さんは、富田林・寺内町 きりえ展 

 



文化活動講座 

女性部と青年の共催で2019年10月に取り組まれた
中国映画「變臉（へんめん）ーこの櫂に手を添えて
」が好評でした。2020年４月に予定されていた第２
回目は、新型コロナのため中止となりました。 
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中国古典文学講座が
下定先生（岡山大名
誉教授）の協力で準
備されていますが、
現在新型コロナの影
響で止まっています
。 



Ⅲ.学習活動ー学習を基礎に。豊かな    
 日中友好運動を 
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新しい波 

中国百科検定 

中国百科検定の運動は単に「資格試験」に止まるものではなく、三位一体（文化活動
＋友好交流活動＋学習活動）の中国への理解を促進する活動です。 

第9回試験では36名が受験を申込み34名が受験する全国最大の会場となりました。三分
の一がネット申し込み、現役勤労者が三分の一、大学高校生が4人で、日中友好協会とは
無縁組が三分の一。 

「コロナ禍でオンライン授業、クラブ活動も制約され、何か意味のあるつながりを探
そうと中国百科に辿りつきました」と女子高生のつぶやき。 

支部中心の取り組み；「日中カレンダーで中国地理を歩く」個性的で分かり易い講座
（西）、参加しやすい「受験促進講座」（城北）、新しい人生目標ができたと初級から
挑戦（東大阪）。 

西支部の9回に至る「百科検定」は初級4名、3級11名、2級8名、1級3名の延べ合格者蓄
積、大阪会場の要員5～6名を毎回引き受けるなど、多彩な支部活動を支える原動力と
なっています。 
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第9回検定試験に向けて取り組まれた対策講座 
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 日付  テーマ  講師 会場  

 2/17（水） 

18:00～20:00 

地理・民族・世界遺産 

対策講座（３級～２級 ）  

 西脇義彦 

（マスター資格）  
 205号教室 

 2/20（土） 

14:00～17:00 

 増補新版テキスト＆問題集 

を活用しつくす講座 

  山本恒人 
大阪経大名誉教授 

国労大阪会館 

1階ホール 

2/24（水） 

18:00～20:00 
初級確実合格講座 

 山本恒人 
大阪経大名誉教授 

 205号教室 

3/3（水） 

18:00～20:00 

 歴史分野過去問題の全体像 

をつかむ（３級～２級 ） 

 浜野 滋 

（マスター資格） 
 205号教室 

 3/10（水） 

18:00～20:00 

 中国の文化を見はるかす講座 

（３級～２級） 

 高田佳誉子 

（マスター資格） 
 205号教室 



第10回試験（11月27日土 実施）中国百科検定試験に向けて 

 谷町六丁目にある、大阪府社会福祉会館を会場に実施されます。（初級、3－1級、特級の
全科目） 第11回は2022年5，6月に一部科目（初級、3、2級）での実施となります。 

 基本は支部中心の活動で臨みますが、府連主催では「楽しく喜びとなる学習」講座という
新たな取り組みを府連百科検定委員会で企画中です。また、運動を広げるために「立命館孔
子学院」の「中国百科検定」講座に協賛、講師を派遣、大阪会場受験を勧誘します。大学で
の「準会場」の設置も試みます。 
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多面的な学習 

 学習活動は、「中国百科」に止まりません。昨年着手した「教科書採択」問題、戦争
展（「毒ガス」生産と攻撃使用、長谷川テルと伊田助男）、維新の府市一体化条例問
題、中国文化を深める（漢詩、芸術）等、多彩なテーマに挑戦しましょう。 

 



4.仲間増やしと 

     支部活動の充実、強化 

2021/8/9 



支部、補助組織の活動報告 
 

 原則的に実践している西支部の活動が刺激となり、他の支部でも５原
則にもとづいた活動が実践され、毎号の府連通信で載せきれないほど
の活動が展開されるようになっています。「今だからこそ会員とのつ
ながりを」「家でできる日中友好の取組み」「コロナ禍で英知を蓄え
る」など、今の時期にふさわしい活動が生まれています。仲間ふやし
を旺盛に、府民の関心に応える友好運動を展開していきましょう。 
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支部と「五原則」活動が原動力 

牽引車西支部 

追いつく東大阪支部 新風堺支部 

地域の力吹田支部 100名の支部を 城北 

  

五
原
則
の
支
部
活
動 

（西
支
部
を
例
に
） 

 
①
毎
月
１
回
の
役
員
会 

②
各
団
体
と
手
を
取
り
合
っ
て
、
戰
爭
展
、 

 

学
習
会
、
花
見
、
餃
子
の
会
な
ど
多
彩
な 

 
 

 

行
事
を
開
催 

③
会
員
、
準
会
員
、
研
究
中
国
読
者
を
増 

 
 

 
 

 
 

 

や
し
、
組
織
を
大
き
く
す
る 

④
配
布
、
集
金
を
確
実
に 

⑤
機
関
誌
や
ニ
ュ
ー
ス
を
発
行
し
、
活
動
内 

 

容
を
知
っ
て
も
ら
う 

 
 



支部活動を旺盛にすすめましょう 
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多彩な活動を展開してきました。 

    西支部 

    東大阪支部 

    吹田支部 

    堺支部 

    城北支部 

    女性部と青年 

 

 



事務局運営と財政事業活動の強化 

機関紙発送での前進 

 担当者の努力と奮闘で、確実に読
者のもとに届けられています。 

 

 この間、各支部での配布体制が整
備され府連からの直接発送部数が
減り作業負担が若干軽減されまし
た。 

事業活動（ブックレット、カレンダー販売） 

 ブックレット№3の販売について、本部要請
の100部に対して、実績は200部になりまし
た。8/25の笠原講演会で70部や12/1の南京
の記憶をつなぐつどいで25部など、集会での
販売です。協会の出版物を知らない人や、会
員でも現物にふれないと買えないという状況
があります。大小の集まりには必ず持参する
という気風をひきつづき強めましょう。 

 2020年カレンダーも、常連購入者、大口購
入など安定した販売になっています。担当者
の努力で、在庫管理がきっちりできています
。まだ現物も知らない会員などに、知らせる
活動で販路の拡張を図ります。 
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広報の強化；府連通信 

この1年間に発行された 

『府連通信』は、重要情報とともに、会員の
皆さんの多彩なありのままを、迅速にお伝え
する大切な情報紙となっています。皆さんの
どんなささやかな一歩でも、主張や声でも、
たくさんお寄せ下さい。 
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広報の強化；府連ホームページ 
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 トップページと府連紹介、不再戦、
百科検定、資料室、時事評論などの
ページ 

 （サイト）があります。 

ぜひ、アクセスを。 

http://jcfaosaka.org/index.html 

 



 大阪での日中友好運動を 

  飛躍させていきましょう 

2021/8/9 

来年は、日中国交正常化50周年の節目の年 



府民の関心に応えられる活動をめざし、 

支部結成・仲間ふやしを 

 今年度もごいっしょに 

すすめてまいりましょう！ 
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